

Dimanche 12 Mars 2023-3^{ème} de Carême la Samaritaine, St Jean 4

Il est midi, en pleine chaleur, Jésus arrive au « puits de Jacob » non loin du village de Sykar. Jésus fatigué par la route s'assoit auprès du puits. Arrive une femme de Samarie qui vient puiser de l'eau. Jésus lui dit « *donne-moi à boire* »

Tout commence comme ça ! « *S'il vous plait, un verre d'eau !* »

Vous vous rendez compte : Jésus se présente comme celui qui a besoin que cette femme, qu'il ne connaît pas, lui rende un service ! inimaginable ...

La Samaritaine « *Comment, tu es Juif, tu me demandes de l'eau, à moi, une samaritaine* » !

Les Samaritains descendent d'anciens colons venus de Babylone à la fin du 8^{ème} siècle avant J. C. Les Juifs et les Samaritains ne se parlent pas.

« *Comment, tu es Juif (peut-être a-t-elle reconnu en Jésus son accent Juif) tu me demandes de l'eau, à moi, une Samaritaine !* »

Jésus pourrait arrêter là, la conversation qui ne démarre pas bien. Au contraire,

Jésus l'emmène plus loin, Jésus l'emmène plus profond

« *Si tu savais qui je suis, c'est toi qui me demanderais de l'eau* »

La Samaritaine ne se laisse pas entraîner « *Comment peux-tu me donner de l'eau ? Le puits est profond et tu n'as pas de seau. Serais-tu plus grand que notre père Jacob qui a fait jaillir l'eau ici, comme d'une fontaine ?* »

Puisque qu'il est question d'eau, pensons à tout ce que l'eau évoque pour nous : un lac de montagne, une fontaine en ville, comme celle du Peyra à Vence, une source qui sort de terre, un rafraîchissement, un bien être, après un long effort, une prairie bien verte avec des paquerettes, la mer, l'eau qui fait vivre, qui fait revivre, sans eau, pas de vie, la pluie bienfaisante ...et, encore bien d'autres bienfaits

« *Celui qui boit de mon eau n'aura plus soif, jamais.* » dit Jésus

Dieu en moi, Dieu en toi, Dieu en nous, Dieu en vous, Dieu agit en nous comme l'eau vivifiante qui fait fleurir les près, comme la nourriture donne la vie

« *L'eau vive que je donne devient en chacun une source jaillissante en vie divine* »

Pour Jésus, l'eau devient l'image de la foi vivante

un silence s'établit en Jésus ... en cette femme ... On n'entend plus que la chanson de l'eau au fond du puits ... et dans un souffle, la Samaritaine s'exprime

« *Seigneur, donne-moi de ton eau vive !* » Elle n'est déjà plus la même femme

Quand Jésus lui dit : Va, appelle ton mari un nouveau rebondissement se produit ... et la question de la foi est posée. La vraie foi ce n'est pas d'aller sur cette montagne ou à Jérusalem, la vraie foi c'est de se mettre en vérité devant Dieu Père. Jésus, alors va se révéler qui Il est : **Je suis le Christ moi qui te parle C'est le sommet de cette page**

2^{ème} partie de la lecture de l'Evangile de ce jour

Les disciples reviennent du village chercher de la nourriture, se retrouvent avec Jésus.

Il semble qu'ils n'ont pas bien compris tout ce qui s'est passé durant leur absence

La Samaritaine, elle, ne pense plus qu'à une chose : aller dire au village ce qui lui est arrivé

Elle en oublie sa cruche près du puits elle court. Au village, on la connaît, et dans les chaumières, ça cause à son sujet. Elle a plus important à dire :

« Venez voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait. Ne serait-il pas le Christ ? »

Les gens viennent et disent à Jésus Viens chez nous. Jésus y resta deux jours, au point qu'ils furent nombreux à reconnaître eux-mêmes que Jésus est : le Sauveur